



P. S. O. E. de Salobreña

C/. Manuel de Falla, 10 - B - Teléfono 61 06 06

Agrupación Local de SALOBREÑA (Granada)



Querido/a Compañero/a:

Soy Raquel Estévez Moreno, vuestra Secretaria de Organización y Coordinadora de la Comisión Organizadora del 20 Aniversario de nuestra Agrupación.

Me vuelvo a dirigir de nuevo a ti y a toda la militancia salobrera, ya que como sabéis no pudimos celebrar el 20 Aniversario de nuestra Agrupación el pasado 27 de Septiembre, debido al mal tiempo reinante y estar toda la Costa Granadina en alerta L. Motivo este por el que se decidió aplazar ya que era un número importante de compañeros y compañeras las que se iban a desplazar hasta Salobreña y no podíamos correr ningún riesgo. Una vez que desde el Centro Meteorológico nos dicen que no se prevén cambios meteorológicos bruscos durante este mes de octubre (por el momento), la Comisión organizadora decidió este martes, que dicha celebración sea el próximo domingo 26 de octubre, a partir de las 12 de la mañana, con el mismo programa y en el Limite Playa.

Nos gustaría que como militante de esta Agrupación estés con todos/as los/as socialistas, debido a lo que esto significa para nosotros y la repercusión que tal celebración tiene para los/as socialistas de Salobreña y de la Comarca.

Esperamos vuestra respuesta y que nos confirméis vuestra asistencia lo más pronto que os sea posible, así como de la reserva de tikets para el almuerzo (1.600 pts. mayores y 1.200 niños/as) antes del día 24. Nuestro número de teléfono es el 610606 y deberéis preguntar por el compañero José Estévez, Manolo Mofuentes o Raquel Estévez. Si por cualquier motivo tuvieses algún problema para desplazarte ese día, te ruego nos lo comuniqueste y pasariamos a recogerte.

Esperando contar contigo, recibe un cordial saludo socialista

En Salobreña, a 15 de octubre de 1.997

Raquel Estévez Moreno,



Secretaria de Organización Local.
Coordinadora Comisión 20 Aniversario.
Representante Comarcal C. E. P. de Granada.

**20 ANIVERSARIO DE LA AGRUPACIÓN SOCIALISTA DE SALOBREÑA
(JULIO-1.977 - JULIO 1.997)**

DOMINGO, 26 DE OCTUBRE DE 1.997

(Si el tiempo ni causas de fuerza mayor no lo impiden)

12 horas: RECEPCIÓN DE INVITADOS/AS - ENTREGA DE CLAVELES

**12,30 horas: PRESENTACIÓN DEL ACTO RAQUEL ESTÉVEZ MORENO
EN NOMBRE DE LA COMISIÓN ORGANIZADORA**

LECTURA DE SALUDAS Y FELICITACIONES DE COMPAÑEROS/AS

**REPASO HISTÓRICO LOCAL MANUEL PÉREZ COBOS-SECRETARIO GENERAL
LOCAL**

**INTERVENCIÓN QUIENES FUERON SECRETARIOS GENERALES
PROVINCIALES A LO LARGO DE ESTOS 20 AÑOS
(Presentes en el Acto)**

**INTERVENCIÓN JOSÉ MORATALLA-SECRETARIO GENERAL
PROVINCIAL**

PRESENTACIÓN PUBLICACION CONMEMORATIVA ANTONIO PÉREZ MARTÍN

**ENTREGA DE PLACAS POR PARTE DE LOS SECRETARIOS GENERALES
PRESENTES A:**

COMPAÑEROS CON 20 AÑOS DE MILITANCIA

COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DE MAS EDAD

POR SU DESTACADA MILITANCIA

**RECORDATORIO DE COMPAÑERAS Y
COMPAÑEROS QUE HAN FALLECIDO RAQUEL ESTEVEZ MORENO**

CAMINO DE OTROS 20 AÑOS UNA JOVEN

14, 30 horas: ALMUERZO (previa adquisición del ticket)

16 horas: FLAMENCO

Queridos compañeros y compañeras:

Hoy es un día muy importante para nuestra Agrupación, un día de conmemoración, de fiesta, de celebración de la unión de nuestra gran familia socialista. Quiero comenzar, por lo importante que me parece, haciendo un ejercicio de memoria, recorriendo la historia de nuestra Agrupación.

CONSTITUCIÓN DE LA AGRUPACIÓN SOCIALISTA EN SALOBREÑA.

Cuando se constituye la Agrupación socialista del PSOE de Salobreña, el 7 de julio de 1977, éramos miembros iniciales José García Sánchez, Manuel Jiménez Muñoz, María Teresa Vinuesa Jiménez y yo. El lugar que en principio fue la sede del partido era el local llamado "fábrica de Hielo", propiedad de María Teresa Vinuesa, en la calle Bóveda, frente al Bar Pesetas. Y todo esto se desencadenó cuando el PSOE se dio aquí a conocer en un mítin, en que intervino Ángel Díaz Sol, entre otros, que días antes (mediados de junio) tuvo lugar en el Campo de fútbol, con motivo de las Elecciones Generales del 14 de junio de 1977, a las que, por cierto, fuimos de apoderados por el PSOE: yo para Motril y Salobreña, Jorge Martín Salazar y Antonio Escribano Venegas. En aquel acto, que había tenido una gran acogida y asistencia de público, se hizo latente el deseo de muchas personas de que en Salobreña se constituyera una agrupación local y el PSOE se implantara de manera decidida. De hecho, desde la propia constitución, a la que fue Juan Carlos Benavides, Secretario General del PSOE en Motril, ya solicitaron su afiliación un elevado número de personas, como Antonio Escribano Venegas, Lorenzo Rodríguez Pulido, Escobedo Torcuato, etc. Poco después ingresarían José Ruiz López, Francisco Tovar, Rosario Bustos, Manuel Hidalgo Mingorance, José Micas, Paulino Box Rodríguez, etc. En resumen, era tal el número de compañeros que hubo que buscar un nuevo local, el cual fue cedido por Manuel Box Rodríguez y sería la siguiente sede del Partido, en la calle Real (frente al Copacabana). Aquí también fue donde se constituyó la U.G.T., de manera provisional hasta que se independizó, instalándose en la calle Canilleras, donde estuvieron bastante tiempo. El primer Secretario General del PSOE local fue el compañero José García que ejerció como tal durante tres años.

Salobreña era, en aquellos tiempos, después de Motril, la Agrupación más importante de la Costa, colaborando activamente en la formación de otras agrupaciones, así como en Campañas Electorales, yendo interventores y apoderados a Molvízar, Itrabo, etc, así como llevando propaganda electoral y haciendo campaña directa en los distintos lugares. Es más, se repartió propaganda

por toda la Provincia en más de una ocasión. Desde la agrupación socialista de Salobreña, siempre se ha trabajado con gran interés, lo que ha supuesto que todas las confrontaciones electorales las hemos ganado con gran diferencia, buena prueba de ello es que en las elecciones Generales de 1997 obtuvimos el 48%; en las de 1979, el 40.21%; en las de 1982, 68.19%; en las de 1989 el 61.48%; en las de 1993 el 55.62% y en las de 1996 un 52.82%.

En las elecciones Andaluzas del 82 obtuvimos el 59.86%; en las del 86, el 50.10%; en las de 1990, el 56.24%; en las de 1994, el 45.30% y en las de 1996, el 51%.

En las elecciones Municipales del 79 obtuvimos el 39.71%; en las del 83, el 57.79%; en las del 87, el 22.35%; en las del 91, 42.92% y en las de 1995, el 44.12%.

ELECCIONES MUNICIPALES DE 1.979.

Llegamos entonces a las Elecciones Municipales de 1979. En la sede de la calle Real se preparó el primer programa electoral, la Campaña y la elección de la primera candidatura socialista para dichas elecciones. En aquél momento lo más importante que los compañeros entendían que debía incluirse en el Programa Electoral, era el que ciertos funcionarios, que habían jugado un papel relevante en la etapa franquista, fueran despedidos del Ayuntamiento. Con argumentos razonables se consiguió convencer de que eso era innecesario pues los buenos funcionarios son los que saben estar a la altura del momento y al servicio del que gobierna, como así fue y se demostró ya que fueron con los gobiernos socialistas los mejores colaboradores y los mejores funcionarios.

Se me propuso como persona idónea para candidato a la Alcaldía. En principio sintiéndome abrumado, pedí a la Asamblea que me diesen unos días para encontrar a la persona adecuada a ese momento y a ese perfil. Hablé con tres personas simpatizantes del PSOE, quienes, a pesar del interés mostrado en principio, al final no aceptaron. Así, finalmente la asamblea decidió que yo debería aceptar ser el primer candidato del PSOE a las primeras elecciones municipales democráticas en Salobreña.

Finalmente se consiguió un buen programa, pues a pesar de que el presupuesto del Ayuntamiento, en aquel momento, era sólo de 30 millones, estaba todo por hacer, se llevaba una enorme ilusión y muchas ganas de trabajar para mejorar nuestro pueblo en todos los aspectos. Así lo entendió la gente, que prestó

su apoyo para este Programa; por cierto, el único que se presentó mecanografiado y en folios grapados y que se entregó a toda persona interesada.

Las elecciones se ganaron, resultando 6 Concejales para el PSOE: Lorenzo Rodríguez Pulido, Manuel Hidalgo Mingorance, Jorge Martín Salazar, Antonio Escribano Venegas, Nicolás Morente Coínes y yo . Cuatro Concejales para el PCE: Antonio. E López Martínez, Juan Venegas Alonso, Antonio Rodríguez Torres, Juan Antonio Moreno Vílchez. Y 3 Concejales para UCD: Miguel Rivas Tejerina, Manuel de la O Rodríguez y Antonio Espín Mira. El resto de los Partidos se quedaron en la cuneta sin representación. A raíz de estos resultados, se formó un Gobierno de coalición con los diez concejales de izquierdas, pactando con el PCE, y del que resulté como primer Alcalde democráticamente elegido .

SALOBREÑA 1.979, 20 AÑOS DE RETRASO.

En el primer gobierno municipal de la democracia en Salobreña, nuestro pueblo cambió en todos los sentidos. Entre las medidas más significativas se adoptó cabe destacar el Plan de Saneamiento integral del conjunto urbano, llevando agua y desagüe a todas las casas. Se puso al Ayuntamiento íntegramente al servicio del pueblo, se borraron las pintadas ofensivas de las lápidas del cementerio (secuelas del régimen anterior), se devolvió al pueblo los nombres tradicionales de las calles que habían sido cambiadas, se mejoró la limpieza viaria adecuadamente, se iluminó y asfaltó las 3/4 partes de calles y se arregló y abrió muchos caminos agrícolas, impulsando la participación ciudadana en las actividades y tareas municipales. Se construyeron colegios, se colaboró con la Junta de Andalucía en temas de tipo cultural, se participó y luchó activamente para la consecución de la autonomía con las máximas competencias, aprobándose en Pleno en 1980. También cabe destacar las movilizaciones conjuntas con el resto de la comarca para la construcción del hospital de Motril, así como la defensa de las aguas de la cuenca frente al trasvase a Almería, además de solucionar satisfactoriamente la problemática segregacionista de Lobres.

Al igual que en el resto de España, Salobreña sufrió el ridículo intento de golpe de Estado del 23 de Febrero de 1981, donde se puso a prueba la firmeza y entereza tanto de la agrupación como de la institución municipal que, como en el conjunto de España, estuvo a la altura adecuada y, en todo momento en la salvaguarda tanto del bien de la agrupación como del bien en general, movilizándose y estando a la expectativa de los acontecimientos, tomando las medidas oportunas.

En definitiva, Salobreña dio un cambio radical tanto en la forma de ser como en la mejora de todos sus aspectos. Así, pues, el pueblo reconoció los logros y se ganaron las elecciones municipales de 1983 con un apoyo mayoritario (8 concejales del PSOE, 2 de PCE, 3 de UCD), siendo de nuevo Alcalde y los concejales: Por el PSOE: María Teresa Vinuesa, Antonio Pérez Martín, Julio Martín Pérez, José Estévez Pineda, José Márquez Ojeda, Juan Venegas Alonso, Francisco Navas Estévez y yo en calidad de Alcalde; por el PCE: Antonio Rodríguez Torres, Francisco Fernández Aguilera; y por UCD: Antonio Suárez Bellido, Plácido Haro Paniza y Manuel Rufino Espinosa.

ALGUNOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS RELEVANTES.

Algunos acontecimientos políticos de gran magnitud, que se dieron en Salobreña y en la Comarca, donde los socialistas participaron muy activamente fueron :

- Las reivindicaciones de las tierras de las márgenes del río Guadalefeo y la rambla de Molvizar, para que se le cedieran a los agricultores de Salobreña, en régimen de Cooperativa. Se movilizó el pueblo en varias ocasiones, haciéndose gestiones ante Confederación y otros organismos sin resultados positivos.

- Como consecuencia de la expropiación de tierras en el centro de Lobres para hacer el parque, casa de la cultura y polideportivo, el propietario movilizó al pueblo de Lobres aprovechándose del sentimiento del pueblo y argumentando razones de independencia. A raíz de esto se creó un movimiento segregacionista que duraría cerca de un año, donde más de trescientos lobreños se manifestaron haciendo una marcha desde Lobres a Salobreña, donde se encerrarían en el ayuntamiento más de ocho días presionando, de esta manera, a informar favorablemente la segregación, cosa que hizo el Pleno de la corporación dando por finalizada la movilización. Finalmente el parque de Lobres y todas sus instalaciones de interior se realizaron, dejando atrás la segregación. Hoy todos los lobreños se sienten orgullosos de su parque, Casa de la Cultura y polideportivo, ubicado en el mejor sitio del pueblo. Las personas que más se opusieron a su construcción son los que más la disfrutan.

- Los salobreñeros con los socialistas al frente, junto con el resto de la comarca, se movilizaron de manera masiva contra el trasvase de agua del Guadalefeo a Almería durante algunos años, como de igual manera se hacía

para la construcción del Hospital Comarcal que hoy existe en Motril, del que nos podemos sentir orgullosos por su buen funcionamiento.

- También se movilizarían los socialistas de Salobreña junto con el resto de Andalucía para conseguir la autonomía de ésta con sus más altas competencias por la vía del artículo 151, ya que la derecha gobernante, (UCD), apoyados por los nacionalistas andaluces, pretendían fuese por otra vía más lenta y con menores competencias por la vía del artículo 143.

Todas estas movilizaciones junto con las peticiones de la casi totalidad de los ayuntamientos de Andalucía, incluyendo el de Salobreña, dieron con la consecución de lo que se pedía.

Cabe destacar a personas procedentes del PCE, que se sintieron tan integrados durante los cuatro años de pacto, que fueron presentados por el PSOE como independientes en las listas municipales de 1983: Antonio E. López Martínez siendo Juez de Paz desde 1989 hasta 1993 y Juan Venegas siendo concejal desde 1983 hasta 1990.

LLEGA LA DIVISIÓN AL PARTIDO.

Una etapa que se recuerda con tristeza en la historia socialista de Salobreña es la llamada "Revolución de los Catetos". Comenzaría en 1983 y dio como resultado la división de los socialistas en Salobreña, al igual que en el resto de la provincia. El motivo de esta división fue el pulso mantenido por las agrupaciones de la provincia y la estructura del partido, derivando después del congreso provincial, en la actitud contraria de la ejecutiva saliente frente a los deseos de la organización, y lo que acabaría, en el caso de Salobreña, con la disolución de la agrupación y posterior expulsión de la mayoría de los socialistas de Salobreña, no entendiendo las formas de actuar de la dirección federal y regional del partido. Esta circunstancia hizo que también hubiera problemas en el ayuntamiento, donde los socialistas estuvieron divididos desde 1984 a 1990. La sede, en aquel momento, se encontraba en la calle Manuel de Falla, un amplio local, fuerte en afiliación, que se tuvo durante 4 años, en régimen de alquiler. Cabe destacar la postura tan positiva de sus propietarios Miguel Rivas Tejerina y Miguel de la O Murcia. El secretario de la agrupación era yo en aquel momento y entre los miembros de la ejecutiva se encontraban, entre otros, Antonio Pérez Martín, Julio Martín Pérez, Antonio Casado Vinuesa, Manuel Hidalgo Mingorance, etc.

La división de los socialistas en Salobreña duraría hasta la primavera de

1990, donde tras más de un año de negociaciones, dio como resultado la integración del conjunto de todos los socialistas aunque, algunos no lo aceptaron y se fueron del PSOE. Para que no hubiera problemas en la integración, ambas partes hicieron todo lo posible, con gran voluntad y capacidad. Finalmente se consiguió que el PSOE volviera a ser la organización política más importante de Salobreña.

Es justo destacar el importante papel jugado por Manuel Hidalgo Mingorance en su calidad de Secretario General de la agrupación del PSOE de Salobreña (1983- 1990) para esta integración, en lo que respecta a los últimos detalles y la convicción a los afiliados de la agrupación, sirviendo antes como intermediarios representantes de la ejecutiva provincial como Luis Rubiales y ultimando la negociación como secretario provincial Angel Díaz Sol.

El acto oficial de integración de todos los socialistas de Salobreña se realizó en el salón de la discoteca Manuel's, en la playa de Salobreña. A este acto asistieron además del secretario provincial, altos dirigentes comarciales y provinciales. El acto fue muy emotivo.

ELECCIONES DE 1.987.

Volviendo, pues, a la normalidad, el gobierno municipal tuvo 7+3 concejales, siendo yo Alcalde y el resto del equipo: Antonio Pérez Martín, Julio Martín Pérez, José Márquez Ojeda, José Estévez Pineda, Juan Venegas Alonso, Lorenzo Rodríguez Pulido, Miguel Castaño González, Manuel Hidalgo Mingorance y José Almendros Villaescusa. A partir de entonces se funcionó totalmente integrados y unidos sin fricciones ni problemas. Aunque esto ocurriría después, los resultados de las elecciones municipales de 1987, el PSOE sólo sacaría 3 concejales y la lista encabezada por mí 7, IU un sólo concejal al igual que CDS y AP. Como se puede comprobar fueron las elecciones donde los resultados fueron más bajos tanto para IU como para la derecha. En lo que respecta al partido, se creó una ejecutiva de integración siendo yo el secretario general, Manuel Hidalgo Mingorance el secretario de organización, Antonio Pérez Martín vicesecretario general, Emilio Corral Jiménez era secretario de Administración. Llevaba la secretaría de prensa y propaganda, Antonio Casado Vinuesa. Miguel Castaño González, José Bustos Carrasposa, Carmen Ruiz Estévez, Paquita Ruiz Estévez, Florinda Mira Estévez y Ana Tejada Mañas eran miembros del comité local de integración. El funcionamiento fue bueno ya que había gran voluntad por ambas partes, creándose una meta: hacer del partido, un gran partido socialista en Salobreña, consiguiendo que nuestro pueblo siguiera progresando, dando, además,

un gran impulso del PSOE en la comarca. Esto hizo que todos los partidos de la oposición en Salobreña y el Partido Andalucista de Almuñécar, encabezado por Juan Carlos Benavides, pusieran en marcha una operación de desprestigio hacia las personas que volvíamos al PSOE, ya que eso suponía la desaparición del PA en Salobreña. Buena prueba de ello es que las elecciones municipales de 1991 sólo salió un concejal por el PA.

ELECCIONES DE 1.991.

La integración de todos los socialistas en el PSOE no fue suficientemente bien vista por el electorado en Salobreña y no se obtuvo la mayoría suficiente para gobernar, debido a la campaña calumniosa y agresiva que hicieron el resto de los partidos políticos, unido a los descontentos que se fueron del PSOE haciendo campaña en contra. La negativa de la Dirección Provincial del partido a hacer pacto con otros grupos políticos que no fueran IU, hizo perder la posibilidad de tener, de nuevo, la Alcaldía y el gobierno municipal pactado con alguna otra fuerza política, ya que el pacto con IU era imposible por poner éstos la codición de que la Alcaldía fuese para ellos, cosa imposible de aceptar, dado que contaban con la mitad de Concejales que el PSOE. Y el PP estaba dispuesto a apoyar a IU para desbancar al PSOE. Esto dio lugar a que el resto de los partidos, PP, PA, e IU hicieran un pacto contra el PSOE, arrebatoando la alcaldía, a pesar de haber ganado las elecciones. Los resultados de las mismas fueron: 6 Concejales el PSOE, 3 el PP, 3 IU y uno el PA.

De esta candidatura del PSOE saldrían como Concejales: Santiago Aguilera García, Ana María Tejada Mañas, Miguel Castaño González, Julio Martín Pérez, Antonio Pérez Martín y yo.

ELECCIONES DE 1995.

La sede del PSOE en el momento de la integración estaba situada en la C/ Puerta de la Villa, en el Casco Antiguo, donde se permaneció varios años para pasar al local actual en la C/ Manuel de Falla. En esta sede, durante cuatro años, al PSOE le tocó estar en la oposición. Fue una oposición dura y constante que se materializó en la elecciones municipales de 1995, donde los Salobreñeros volvieron a dar la mayoría absoluta al PSOE, evitando así que la historia del pacto en contra se repitiera.

Los resultados fueron: 7 Concejales el PSOE, 2 el PP, 2 AIS, 1 IU y 1 FADI.

Como se observa estuvo bastante dividida la oposición como consecuencia del anterior pacto que tanto daño hizo al pueblo, con desastrosas consecuencias que dejarían a Salobreña en muy mal estado económico y en una situación social difícil. Esto significó un reto para los socialistas, reto en el que en la actualidad nos encontramos inmersos, dispuestos a cumplir los compromisos adquiridos con nuestro electorado, significando la recuperación social y económica de Salobreña. Esta actual corporación está formada por: Raquel Estévez Moreno, Valentín Lahora Bascuñana, Santiago Aguilera García, Francisco Vazco Haro, Miguel Castaño González, Antonio Pérez Martín y Manuel Pérez Cobos en calidad de alcalde, mas los seis concejales restantes que forman la actual oposición.

El comité local del PSOE de Salobreña en la actualidad y durante todos estos acontecimientos lo forman: yo como Secretario General, Raquel Estévez Moreno (Secretaria de Organización), José Estévez Pineda (Secretario de Administración), Miguel Castaño González, Antonio Casado Vinuesa, Manuel Guirado, Juan Peñalver, Francisco Vazco, Mari Carmen Pérez Escobar, Emilio Heras Blanco.

" SALOBREÑA HA CAMBIADO CON LA GESTIÓN DE LOS SOCIALISTAS DESDE EL AYUNTAMIENTO, DANDO UN GIRO DE 180 GRADOS"

CATORCE AÑOS DE GOBIERNO MUNICIPAL SOCIALISTA Y CUATRO AÑOS DE OPOSICIÓN

Los socialistas hemos contribuido de manera activa en el desarrollo y mejora general de Salobreña, desde el año 1979 al 1991 y desde el 1995 hasta la fecha. Desde entonces mucho ha cambiado nuestro pueblo:

1) EN MATERIA DE EDUCACIÓN: Se ha construido cuatro Centros Escolares (Segalvina, Parbulario, Cervantes de Lobres e Instituto de Bachillerato mixto), además de colaborar en la mejora de la enseñanza en todos los sentidos.

2) EN CULTURA: Se han construido las Casas de la Cultura en Salobreña, Lobres y ahora en La Caleta, la biblioteca Municipal y el Auditorio. Se han realizado múltiples actividades culturales además de la puesta en marcha de la Radio Municipal, la escuela de música, etc.

3) EN DEPORTES: Con la puesta en marcha de multitud de escuelas deportivas de base, se construyeron Polideportivos en Salobreña, Lobres y La Caleta, además del Gimnasio Municipal. No podemos olvidar la construcción del Pabellón cubierto, proyecto en ejecución.

4) EN PARQUES Y JARDINES: Se han construido parques en Salobreña, Lobres y La Caleta además de grandes espacios libres y de recreo.

5) EN TEMAS SOCIALES: Se construyó el Centro de Salud, 142 viviendas sociales y están en trámite otras 100. Construimos los Hogares de Pensionistas en Salobreña, Lobres y La Caleta. Hemos colaborado con los necesitados en sus problemas y en la rehabilitación de sus viviendas.

6) EN URBANISMO: Se ha desarrollado y urbanizado el plan parcial de extensión urbana en el sector este y parte del norte, se ha desarrollado también dos tercios del plan parcial playa, urbanizando la avenida del Mediterráneo, avenida de Andalucía, Paseo Marítimo, etc. Se ha iluminado adecuadamente al conjunto de Salobreña, Lobres, La Caleta, el cementerio y sus acceso, así como su pavimentación y limpieza. Se han abierto multitud de caminos agrícolas, se gestionó la construcción del polígono industrial, se construyó un mercado, una nave industrial para que los agricultores comercialicen sus productos, además de ejecutarse un importante plan de saneamiento y abastecimiento que resolvió por muchos años, las necesidades en este sentido. Debemos de hacer mención al nuevo Mercado de Abastos y al gran edificio que albergará el nuevo ayuntamiento, el Juzgado de Paz, ect.

Se puede decir que en los 14 años de Gobiernos Municipales socialistas Salobreña ha dado un cambio radical en todos los sentidos mejorando el nivel de vida de todos los salobreñeros.

En medio de estos 14 años ha habido cuatro años que ha supuesto un enorme retroceso para nuestro pueblo, no sólo en el desarrollo económico, social y cultural si no en la propia convivencia ciudadana. Esto se está tratando de solucionar y poner orden a todo lo que se arrastra. Esta circunstancia unida a la caótica situación económica heredada, hace que en estos cuatro años no se posible avanzar al ritmo deseable. También repercute de manera negativa en el desarrollo la austeridad en el gasto público de las otras administraciones provinciales autonómicas y nacionales. Es por esto que estos cuatro años sean de los más difíciles de la historia reciente del pueblo, que aunque tiene grandes recursos para su desarrollo debe tener también, grandes aspiraciones de futuro a pesar del estado coyuntural en que se encuentra. Esto era en el mes de mayo.

(HABLAR DEL ESTADO EN EL QUE NOS ENCONTRAMOS HOY)

No quisiera acabar esta exposición de hechos sin dedicar un especial recuerdo a aquellos compañeros que, desgraciadamente, han fallecido, unos con edad avanzada y otros bastante jóvenes. Entre ellos se encuentran: Julio Martín Pérez, Francisco Tovar, Manuel Montilla, Manuel Corral, José Villa Jerónimo, Pepe Box, Emilio Corral, Pepe Mica, Antonio Ochoa Prados, Francisco Joya, Francisco Peñalver Béjar, Antonio Béjar, Antonio Escribano,, ruego guardemos un minuto de silencio. Vaya para todos ellos nuestro recuerdo y agradecimiento por habernos honrado con su compañerismo y lucha en defensa de una sociedad más SOCIALISTA.

En Salobreña a 12 mayo de 1997

MANUEL PEREZ COBOS